

Dr. Michael Sturm bekam Professortitel verliehen

Der langjährige Geschäftsführer des Berufsförderungsinstituts (BFI) Österreich, Dr. Michael Sturm, erhielt den Berufstitel „Professor“.



Überreichung der Urkunde zur Verleihung des Berufstitels „Professor“ an Dr. Michael Sturm durch Mag. Elmar Pichl.
Fotocredit: BMBWF/Sabine Klimpt

Verleihung durch den Bundespräsidenten

Die Verleihung des Professorentitels erfolgte durch den Bundespräsidenten Dr. Alexander Van der Bellen am 14. November 2024. Die Überreichung des Dekrets fand im Rahmen eines Festaktes am 17. März 2025 im Haus der Ingenieure in Wien statt. Sie wurde von Mag. Elmar Pichl, Sektionschef im Bundesministerium für Bildung, Wissenschaft und Forschung, der auch die Laudatio hielt, vorgenommen. Michael Sturm bekam die Auszeichnung in Würdigung seiner besonderen Leistungen und Verdienste um die österreichische Erwachsenenbildung.

Beruflicher Werdegang

Der promovierte Erziehungswissenschaftler Michael Sturm widmete sein gesamtes Berufsleben der Erwachsenenbildung. Bereits während seines

Studiums arbeitete er in verschiedenen Funktionen im Erwachsenenbildungsbereich. Danach engagierte er sich in der Hochschuldidaktik und Erwachsenenbildungsforschung. Im Jahr 1994 begann er schließlich als pädagogischer Mitarbeiter beim BFI Österreich, wurde zwei Jahre später Geschäftsführer und blieb es bis zu seiner Pensionierung im Oktober 2024. Während seiner Ära war er unter anderem zehn Jahre lang Vorsitzender der Berufsvereinigung der Arbeitgeber:innen privater Bildungseinrichtungen (BABE) und führte insgesamt sechs Jahre den Vorsitz in der Konferenz der Erwachsenenbildung Österreichs (KEBÖ). Er kann zahlreiche Fachpublikationen vorweisen und war als Vortragender und an verschiedenen Universitäten als Lehrbeauftragter tätig. Zudem ist er seit 1997 Vorsitzender der Institutsleitung des Österreichischen Instituts für Berufsbildungsforschung (ÖIBF).

Herzansliegen Erwachsenenbildung

Michael Sturm hatte erheblichen Einfluss auf die Entwicklung der Erwachsenenbildungslandschaft in Österreich in den letzten drei Jahrzehnten. Er legte besonderes Augenmerk auf die Professionalisierung der Erwachsenenbildung und die Etablierung von Qualitätsstandards. Die Unterstützung von Arbeitnehmer:innen aller Altersstufen durch Aus- und Weiterbildung bei ihrer beruflichen und persönlichen Entwicklung war ihm Auftrag und Herzensanliegen. Dabei nahm er immer wieder die öffentliche Hand in die Verantwortung und setzte sich für eine stärkere staatliche Unterstützung der Erwachsenenbildung ein.

Prof. Dr. Michael Sturm prägte mit seinen Initiativen und seinem Wirken die österreichische Erwachsenenbildung und hat damit unzähligen Menschen die Möglichkeit eröffnet, sich beruflich weiterzuentwickeln und neue Perspektiven zu erschließen.

Links

[BFI Österreich](#)

[BABE](#)

[KEBÖ](#)

[ÖIBF](#)